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本报5月27日讯（记
者 刘雅菲） 企业遇到
难以解决的问题怎么办？
很多企业都会选择向当
地的街道办或者主管部
门反映。但27日的电视问
政中，一家企业院内被偷
倒渣土，他们在向相关部
门反映问题之后，问题不
但没有解决，反而受到了
威胁———“再打按私存渣
土处理！”

山东振大实业有限
公司的一位负责人表示，
他们在市中区党家庄催
马庄有一片场区，几年前
用来做彩叶林培育。近两
年因为企业的经营重点
有所转变，这块场地暂时
只有以前种植的树苗，没
有开展经营活动。但是最
近一个多月来，不时有渣
土车闯入，在他们场区倾
倒渣土。

企业负责人介绍，由
于这片林地除了以前种
的一些彩叶树苗外，大多
数地都空置着，附近的居
民就在空地上种上了庄
稼，他们也没有阻拦，所
以大门也没有上锁。但最
近一个多月来不断有渣
土车来倒渣土，一些小的
树苗都被埋在了下面。无
奈之下，他们只能拨打
12345市民服务热线。

拨打12345反映后，
党家庄城管中队的一位
中队长回复时表示，他们
不可能24小时守护,所以
没法管。问题没有被解
决，这位企业负责人只好
再次拨打12345投诉。没
想到这次竟然引起了城
管部门的不满。“说是让
别再打12345了，再打就
按企业私存渣土处理。”
这让这位企业的负责人
感到十分心寒，“总不能
诬赖人吧。”

听到市民反映的这

一问题，济南市市中区委
副书记、区长韩永军现场
表示：“对这个问题我看
到以后感到后背发凉，这
是政府作风建设的问
题。”

党家街道办事处一
位副书记表示，对于企
业反映的问题，党家街
道办事处前期也采取了
措施，加强了夜间的执
法监控力量，“目前已经
对这个区域的乱倒渣土
现象坚决制止了，并且
我们跟这家公司也取得
了联系，就公司对大门
看护情况，我们办事处
也给予了配合。下一步
我们要马上对这堆渣土
进行处置。”

但是对这位副书记
的介绍，韩永军表示非常
不满意。“第一，你要向这
个企业道歉。第二，这个
问题是作风建设问题，我
们要引起高度的警醒，这
项工作由我们分管城管
的安区长牵头，一方面进
一步加强城乡地区渣土
乱堆乱倒问题，我们采取
进一步的措施，形成长效
机制。第二，如果反映情
况属实，按照规定，移交
区域监察部门进行处
理。”

韩永军说：“我确实
感到非常痛心，在我们品
质之区，如果这种现象真
的存在，我们必须下大力
气采取综合措施，彻底根
治。请大家放心。”

直播结束后，韩永军
也携相关部门第一时间
赶赴现场进行处理。在现
场，渣土已经进行了防尘
网覆盖，场院门口也有专
人看守。韩永军表示，党
家街道办事处要尽快调
查出偷倒渣土车辆的信
息，防止此类事件再次发
生。

院院内内被被倒倒渣渣土土，，举举报报反反遭遭威威胁胁
区长坦言“后背发凉”，直奔现场处理

总说规划咋没动静？

明明府府城城西西片片区区不不搞搞大大拆拆大大建建

明府城西片区将以保护为主。 本报记者 王媛 摄

本报5月2 7日讯（记者
刘雅菲） 明府城片区是济南
的一块“老宝贝”，作为历史文
化风貌区，这里也是最能展现
济南泉水景观、文化底蕴的老
街区。近些年来，芙蓉街片区
和百花洲片区得到了景观提
升和开发，取得了不错的社会
效益。但是，在将军庙街、鞭指
巷等老街巷内，老民居、老建
筑房屋都显得破败不堪，一些
在此居住几十年的老居民更
是怨声不断。

据居民介绍，因为房子太
破旧，他们的居住条件十分差。
有的居民表示，因为房子漏水
潮湿，这里的老人多患有关节
炎。居民们表示，找相关部门给
换的屋顶，不换还好，一换就偷

工减料。还有的居民说，房子太
老了，都一百多年，墙皮都掉
了，想找个人修，不给修，没办
法只能找铁皮把屋顶包起来。
而对这片区域的保护开发，他
们已经听了好多年了，几乎过
几年就有一拨人来考察测绘，
测绘完了就再也没有了音讯。

济南市政协委员张馨认
为，明府城虽然说已经提出来
好多年，但是实际操作、实施办
法尚未确定，明府城在3 . 2平方
公里的区域内，不止百花洲片
区，还有西区。因为西区的文化
更深厚，因为这边有题壁堂，有
状元府，有整个将军庙的宗教
文化街区，明府城城隍庙、将军
庙、慈云观，还有天主教堂，保
护得非常好，这些遗存应该把

它串起来，西区现在游人很少，
所以我觉得在东区发展得非常
好的情况下，再开发西区。

对此，历下区委副书记、区
长谢兆村表示，明府城开发在
推进的过程中十分慎重，在今
年四月份，市政府对芙蓉街百
花洲将军庙片区进行了批复，
整个规划向社会公布，“原则是
保护性为主，也就是明府城不
可能大拆大建，不可能拆迁之
后用于安置回迁。”

针对片区居民住房的问
题，谢兆村表示，目前，历下区
已经拿出了一个亿来治脏治
乱，完善相关配套。同时，针对
居住条件比较差、人口比较多
的区域，也启动了零星棚户区
的改造。
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